

EEUU: un itinerario geopolítico fatídico

POR: ENRIQUE MUÑOZ GAMARRA (*)

www.enriquemunozgamarra.org



En primer lugar, no podemos perder de vista el actual proceso de reconfiguración del nuevo orden geopolítico mundial que avanza en medio de un fuerte reajuste capitalista empujado por el evolucionismo económico. Un proceso que fue enfrentado por la burguesía estadounidense con una feroz contra marcha geopolítica político-militar que hoy se procesa en el curso de sus forcejeos por el control del Oriente Medio, pero, sobre todo, por asumir el control de Irán.

Una agitación que entre junio y julio del 2025 ha llegado a su clímax máximo con los bombardeos sobre este país (Irán), primero, por el ejército paramilitar sionista (Israel), luego directamente por el ejército estadounidense, que incluso habría utilizado explosivos nucleares, se dice limitados, sobre las instalaciones nucleares de aquel país, cuya respuesta contundentemente llevó al fracaso semejante zarpazo que, en lo inmediato ocasionó el colapso (fracaso) del llamado "fenómeno Donald Trump" y, a partir de ahí, se hizo completamente visible la desesperación de la burguesía estadounidense.

Se entiende que esto estaba agravando aún más la situación de contención general de sus planes geopolíticos (que se batían desde el año 2001) en la que ya se encontraba tras el disparo del nuevo misil hipersónico convencional de Rusia el 21 de noviembre de 2024. Y aún más grave cuando la locomotora capitalista avanzaba en una marcha forzada, muy exhausta, con sus motores excesivamente recalentadas y a punto de estallar, por la enorme exigencia/presión al que se le había sometido tratando de llegar a su estación (desenlace del curso geopolítico).

En este contexto, el asunto de la cumbre Trump-Putin (15 de agosto de 2025) fue muy seria, más de lo que nos imaginamos. Allí, el asunto principal habría sido el reparto del mundo, con Irán como tema central. Estados Unidos quiere ocupar a cualquier costo este país.

Entonces, la cumbre sirvió a esta burguesía como un nexo/enlace para hacerle llegar de forma directa al presidente ruso, Vladimir Putin y, a través de él, al presidente chino, Xi Jinping, nuevas concesiones a fin de facilitar aquella entrega, pero, también exigiendo la entrega de otras regiones muy estratégicas a sus intereses.

En este curso, mi análisis, tras esta impactante reunión, maneja la hipótesis de un acuerdo parcial en el reparto de mercados y zonas de influencia entre las tres superpotencias, por los desacuerdos de Rusia y China a la entrega de Irán.

Consecuentemente, lo anterior indica el inicio del gran reparto del siglo XXI. Hoy el mundo ha ingresado a este proceso. **Fue aceptada por la burguesía estadounidense aun de la negativa de Rusia y China a la entrega inmediata de Irán, por eso este proceso ha empezado a alzarse de forma sangrienta.** No olvidemos la desesperación de la burguesía estadounidense por el desenlace del curso geopolítico. Era su mayor objetivo estratégico en la nueva coyuntura mundial.

El probable rechazo a la entrega de Irán por parte de Rusia y China está sustentado, sobre todo, en el reciente reinicio de la cruenta desestabilización mundial por parte de Estados Unidos en varias regiones del planeta, por su insatisfacción de aquellos resultados. Son acciones de presión militar a Rusia y China a fin de obligarlos a que acepten la entrega inmediata de Irán (los datos sobre esto, están más abajo).

Esta hipótesis del desacuerdo ruso-chino a la entrega de Irán, esta reforzado por un cierto nivel de acercamiento de China hacia Irán, observado recientemente. Ciertamente, aquel país (Irán) es un importante proveedor de petróleo para el funcionamiento de la industria china, se dice que el 80 % de las exportaciones iraníes de petróleo tienen su destino a aquel país (China). Irán es una región de enorme trascendencia para la Gran Ruta de la Seda. Por lo demás, hay información internacional que señala que tras el alto el fuego entre Irán e Israel, el 24 de junio de 2025, estarían produciéndose importantes negociaciones para la venta de cazas multifunción J-10C por parte de China a Irán. De igual modo, según fuentes de inteligencia árabes citadas por Middle East Eye, el 7 de julio de 2025, Irán habría recibido baterías de misiles tierra-aire de largo alcance (SAM) HQ-9B de fabricación china (1). Incluso esto ocurre cuando Irán ha dicho que “no mendiga su seguridad a nadie”, puntualmente refrendado por el presidente del parlamento iraní, Mohamad Baqer Qalibaf, en un discurso en este órgano legislativo el 3 de agosto de 2025 (2).

Pero, en general, el reciente reinicio de la desestabilización mundial por parte de Estados Unidos a fin de lograr sus viles propósitos, es una muestra clara del itinerario fatídico en la que está envuelta la burguesía estadounidense, cuyo fondo es la audaz exigencia de esta burguesía por el gran reparto del siglo XXI a su favor, aun cuando se encuentra en un claro proceso de debilitamiento y desplazamiento económico, político y militar, es decir, en plena quiebra del poder capitalista occidental.

Es una situación que hoy avanza en medio de cruentas guerras de pillaje, incluso con absurdas imposiciones de aranceles tanto a sus enemigos (Irán, Rusia y China) como a sus propios aliados (Europa, Japón, etc.). En realidad, una autentica desesperación por el drenaje de las reservas mundiales. Pero, en lo fundamental, esto corre en un curso de fanfarronerías de guerras y verdaderas capitulaciones.

Tratemos de decodificar esto:

I.- La gran encrucijada actual: la cuestión más audaz de la burguesía estadounidense, su exigencia de un gran reparto del siglo XXI a su favor, aun cuando se encuentra en un estado desfavorable frente a China y Rusia

En la actualidad, la gran encrucijada de la burguesía estadounidense está fijada en su desesperación por cerrar el actual curso geopolítico absolutamente aplastante para sus intereses, el mismo que ha corrido en medio de un cruento belicismo, imaginándose ser la única beneficiaria de la fuerza de la paridad estratégica y que, puede ser logrado, de acuerdo a esta burguesía, por su audaz exigencia por el reparto de las mayores regiones estratégicas del planeta a su favor, aun encontrándose en una clara desventaja económica y militar con respecto a China y Rusia.

Cierto, hay una enorme desesperación en aquella burguesía por cerrar el actual curso geopolítico absolutamente aplastante a sus intereses, exigiendo el gran reparto del siglo XXI de mercados y zonas de influencia a su favor, sobre todo, conminando la entrega de Irán. Esto corre de acuerdo a su ímpetu de un mayor drenaje de las reservas mundiales.

Entonces, este reparto de las mayores regiones estratégicas del planeta se desarrolla en un sistema capitalista con tres superpotencias que se enfrentan por el control del mundo, pero, aplastados por la gran fase depresiva (ciclo económico largo de crisis) y por la paridad estratégica que viene desde el año 1953 cuando la URSS construyó su armamento nuclear.

Hay que apuntar que la desesperación de la burguesía estadounidense por el reparto de las regiones más importantes de la actualidad mundial se hizo completamente visible a partir de la oferta de Estados Unidos a Rusia y China, del canje de Irán por el Este de Ucrania y Taiwán, respectivamente, ocurrida aparentemente el año 2017 previo a su decisión del asalto de este país en 2014. Esto estaba en curso con la reconfiguración del nuevo orden geopolítico mundial que se había iniciado en 2014 cuando China estaba alzándose como la primera potencia capitalista del mundo por el que la burguesía estadounidense había levantado un programa de contramarcha geopolítica a fin de contener semejante reconfiguración que estaba batiéndose en su contra. Esto lo hemos venido hablando repetidamente desde hace algún tiempo.

En este curso, no debe dejarse pasar por alto, el objetivo estratégico general de la burguesía estadounidense después del 2010 (implosión de su hegemonía mundial) que no es otro que la recuperación de aquella hegemonía cumpliendo tres grandes planes: contener la ascensión económica capitalista de China, postrar económica y militarmente a Rusia y hundir económicamente a Europa, donde lo central es la ocupación total de Oriente Medio tomando por asalto, Irán. Ciertamente, el forcejeo Inter burgués de la actualidad mundial es por Oriente Medio donde Irán es trascendental. El decadente imperialismo estadounidense observa con exagerada codicia a este país (Irán). Se muere por ocuparla porque cree que puede permitirle salir de su postración económica y su desplazamiento geopolítico. De lo cual resulta, la inmensa importancia geopolítica de este país (Irán).

Veamos:

"La importancia estratégica de Irán estriba en que este país no sólo ocupa el segundo lugar en términos de reservas de gas después de Rusia, sino que ocupa el tercer lugar a nivel mundial en relación con sus reservas de petróleo (12% de las reservas mundiales de petróleo) frente a un magro 4% de Estados Unidos" (3).

La burguesía estadounidense, tras su quiebra económica y aplastamiento geopolítico, está desesperada por reactivar su economía. Su cancerbero es Donald Trump que hoy avanza intensificando la imposición de los aranceles contra la mayoría de los países, trátase de sus enemigos (Rusia, China, Irán) y sus vasallos (Alemania, Francia, Japón, Australia, Canadá, Corea del Sur, América Latina).

Este, es el fondo de la actual pugna inter imperialista centrada en el Oriente Medio. Las burguesías no saben como resolver el asunto iraní. Estados Unidos exige el control total del Oriente Medio. Al parecer Rusia y China han empezado a desistir de sus ambiguos posicionamientos anteriores (ataque sionista-estadounidense sobre Irán, entrega de Siria). Es de notar que, tras este ambiguo posicionamiento, Rusia ha venido logrando una mayor ocupación sobre el Este de Ucrania. En tanto en China, la toma de Taiwán, según el posicionamiento estadounidense, mantiene vigencia y se caldea a causa de sus retrasos, por lo que el pentágono ha ido hasta Australia, Japón y Corea del Sur pretendiendo desestabilizar la región

aplicando la misma estrategia que pudo utilizar contra Rusia para lanzarlo sobre ucrania, en este caso instigando a China que tome por asalto Taiwán.

Entonces, el cruento proceso de reparto de las regiones más estratégicas del planeta, ingresa a una nueva fase. Los estadounidenses están muy desesperados por convencer a Rusia y China, la entrega inmediata de Irán. Bajo este objetivo ha empezado a mover sus tentáculos en esa región, siempre al influjo de una fuerte desestabilización (mayores datos a este respecto están más abajo).

Cierto, Estados Unidos bajo la desestabilización mundial ha logrado la entrega de Siria. Y sigue lanzando una fuerte presión. La debilidad de China es su esperanza en el avance del evolucionismo económico, por eso evita la confrontación, una actitud que ha ido influyendo en Rusia. En los ataques a Irán, el país persa combatió en solitario. Rusia y China estaban de observadores, mientras Estados Unidos estaba rodeado en esta danza con la mayoría de sus vasallos (Europa, Japón, Australia, etc.). Igual ha sido en Ucrania, cuando Rusia recibía algún apoyo, los alaridos de aquellos fueron totalmente estridentes.

II.- Actual curso geopolítico: fanfarronerías de guerra y verdaderas capitulaciones

1.- Aplastamiento de los planes geopolíticos de Estados Unidos que estaban batiéndose desde el 2001



La prepotencia estadounidense no ha tenido límites. La burguesía estadounidense es una burguesía cobarde. Ha ido complotando desde la sombra, instigando a Ucrania utilice los misiles de largo alcance contra territorio ruso, previamente habiendo aumentado el envío de armamento de primer nivel, además,

llamando a los países europeos a un apoyo más directo y de mayor envergadura a Ucrania, incluso utilizando los complots y terror contra Rusia.

En lo particular, la permanente belicosidad estadounidense estaba sustentada en sus chantajes con el ataque nuclear preventivo que, supuestamente, solo le asistía a este país, lo que hemos convenido en llamar como un “monopolio de la ofensiva militar”. Este monopolio fue roto el 24 de febrero de 2022 cuando Rusia inicia su operativo militar sobre Ucrania.

Entonces, el presidente de Rusia, Vladimir Putin, a inicios del mes de junio de 2024, amenazo a Estados Unidos con entregar armas a sus enemigos. Sus palabras sacudieron hondamente el alma de la burguesía estadounidense y sus vasallos, haciéndolos temblar de pies a cabeza.

Veamos:

“El presidente ruso, Vladimir Putin, amenazó el miércoles con entregar armas a países confrontados con las potencias occidentales, después de que Estados Unidos y varios países europeos autorizaran a Ucrania a usar, bajo ciertas condiciones, las armas que le entregan para atacar territorio ruso. "Si alguien piensa que es posible suministrar esas armas a una zona de guerra para atacar nuestro territorio (...) ¿por qué no tenemos derecho a enviar armas del mismo tipo" a otros países, preguntó el mandatario ruso en una conferencia de prensa en San Petersburgo con medios extranjeros” (4).

El 6 de agosto de 2024, las fuerzas paramilitares estadounidense en Ucrania iniciaron un amplio ataque militar sobre la región de Kursk en Rusia. ¡Habían invadido territorio ruso!

Entonces, el 21 de noviembre de 2024, se produjo el fuerte impacto del misil balístico ruso de mediano alcance, Oreshnik, armamento convencional especial, disparado sobre Dnipro (Ucrania) que en los hechos condujo a la contención los planes geopolíticos de Estados Unidos que estaban batiéndose desde septiembre del 2001. Fue un contundente aviso a la burguesía estadounidense, acerca del fuerte grado de desarrollo de la armamentística convencional en Rusia.

Ciertamente, aquel hecho tuvo un enorme valor geoestratégico que enrostró a la burguesía estadounidense su total decadencia, señalando a partir de esos momentos una nueva correlación de fuerzas en el tablero internacional.

Sin embargo, las provocaciones nada más que provocaciones de aquella burguesía, han seguido su curso. La masacre en Gaza ha sido mortífera que nadie ha podido parar. Ni Rusia ni China ni los BRICS ni el Vaticano. En tanto Estados Unidos en una danza macabra desataba el genocidio sobre Gaza rodeado por sus incondicionales (Europa, Japón, Australia, Canadá, etc.). ¡Realmente espeluznante!

Pero, la pretendida capitulación de Rusia y el ansiado asalto de Irán, no llegaban. Por el contrario, estaba produciéndose el aplastamiento sin contemplaciones del ejército nazi paramilitar en Ucrania por el ejército ruso. Rusia seguía alzada como la primera potencia militar del mundo, sobre todo, tras este duro conflicto estaba saliendo aún más fortalecida.

Hay que ser claros en señalar que la nueva geoestrategia de ofensiva militar de Rusia y los avances armamentísticos en Irán sumado al evolucionismo económico en China, han sido fundamentales en la contención de los planes geopolíticos de Estados Unidos. Con esto Rusia y China han logrado el reconocimiento del valor de sus fuerzas estratégicas.

Fue muy importante la salida de Rusia del tratado INF (Tratado sobre Fuerzas Nucleares de Alcance Intermedio) que en lo inmediato permitirá la eliminación de todas las restricciones para desplegar el «Oreshnik» hacia sus aliados, por el que muy pronto se beneficiarían, Bielorrusia, China, Corea del Norte, Irán, Venezuela. El 23 de junio de 2025 el presidente ruso, Vladimir Putin, anunció la producción en serie del «Oreshnik».

2.- Las capitulaciones y la paridad estratégica

A.- La capitulación de la unión europea:

La capitulación de los países europeos se hizo muy notorio tras la explosión de los gasoductos Nord Stream 1 y 2, el 26 de septiembre de 2022. Aquellos gasoductos son de propiedad de Rusia y Alemania, además, con importante inversión de varios países europeos. Son de enorme valor estratégico para aquellos países.

Tras estos graves hechos, en el curso del duro conflicto militar en Ucrania, los poderes políticos de aquellos países desembocaron en una total entrega de su soberanía al poder estadounidense que ha ido conduciéndolos a grandes dificultades económicas. Ciertamente, la intromisión de aquel país (Estados Unidos) en los asuntos internos de aquella región, ha sido completa. Hay un proceso acelerado de desmantelamiento del histórico Estado benefactor de Europa. Esto los está empujando a un proceso muy peligroso de desindustrialización que avanza muy aceleradamente en beneficio de los capitales estadounidense. No olvidemos que uno de los planes geopolíticos de la burguesía estadounidense es la postración económica de Europa que, dicho sea de paso, en parte, ya está cumplida. Últimamente, el presidente estadounidense, Donald Trump, los ha instado, sin contemplaciones y sin inmutaciones, a que las empresas y capitales de Europa ingresen a Estados Unidos. Esto en los hechos es intensificación prepotente del drenaje de las reservas mundiales.

Recientemente, a finales de julio de 2025, se pudo observar la rendición de los países europeos a la férula estadounidense: aceptaron sin protestar, un injusto y prepotente acuerdo comercial donde se les ha impuesto un arancel del 15 % a todos productos europeos entrantes a Estados Unidos, además, están obligados a realizar inversiones en Estados Unidos por valor de 600.000 millones de dólares. El acuerdo de sometimiento fue firmado por Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea.

Veamos:

"Esto es un gran acuerdo. Los productos europeos que entren a EE.UU. tendrán un arancel del 15 %", escribió la internauta. "Aplicará aranceles del 0 % a los productos estadounidenses, comprará cientos de miles de millones de dólares en equipo militar". "Realizará inversiones en Estados Unidos por valor de 600.000 millones de dólares". "Comprará energía estadounidense por valor de 750.000 millones de dólares" (5).

Realmente, la situación de la Unión Europea es lamentable. Fue elocuente el titular de SPUTNIK del 29 de julio de 2025 con autoría del analista, Javier Benítez, que decía: "La UE no vale nada: llegó a la cumbre con China en un autobús y se fue por la puerta de atrás". Ocurrió en el curso de una cumbre en Pekín entre China y la Unión Europea en el marco del 50.º aniversario de las relaciones diplomáticas entre ambas partes (observar el apunte más abajo). Además, agrego aquí un reciente dato que pude recabar referido a la expulsión de Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, de la sala de reunión de Trump con líderes europeos en Washington (última cumbre) efectuada recientemente, porque los estadounidenses dijeron: "Solo queremos hablar con líderes" (6).

Veamos:

"En un pequeño autobús. Así llegó a la cumbre en Pekín con el presidente de China, Xi Jinping, la delegación de la Unión Europea encabezada por la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, con el presidente del Consejo Europeo, António Costa, y la jefa de la diplomacia europea, Kaja Kallas, como sus escuderos...El analista internacional Eduardo Luque advierte que en una cumbre de este tipo, las delegaciones "llegan en vehículos oficiales, hay un protocolo de alfombras, pero desde luego no [llegan] en un autobús como se ha visto". "Hay un protocolo de funcionamiento que está muy establecido y que los chinos son especialmente hábiles para demostrar la realidad del encuentro, a veces con gestos previos, que son los que hemos visto en esta toma de contacto. Una reunión que se había planificado para dos días y que ha quedado reducida a uno, y gracias", detalla el experto" (7).

B.- La capitulación de Rusia y China: la entrega de Siria.



El 27 de noviembre de 2024 se inició una ofensiva paramilitar fascista contra Siria anti imperialista, en el noroeste del país (Idlib, Alepo), desatada por una sección paramilitar del ejército estadounidense que en ese momento estaba disfrazada como banda paramilitar, Hayat Tahrir al-Sham, HTS, (Estado Islámico-Al-Qaeda/ISIS) bajo mando del paramilitar saudí, Mohammed al-Jawlani (cuyo verdadero nombre es Ahmad Ibrahim al-Sha'a), en algún momento guarda espaldas de Al-Zarkawi. Aquel paramilitar fascista (Ahmad Ibrahim al-Sha'a), en los últimos años fungía de gobernador de la provincia de Idlib al noroeste de Siria, considerado por algunos, el mayor refugio para los nazis paramilitares del planeta.

Entonces, Estados Unidos había ordenado el asalto de este país. En efecto, el 8 de diciembre de 2024 cayó Damasco. Fue un complot fascista a vista y paciencia de la opinión pública mundial. Un verdadero escándalo mundial. Sencillamente Rusia, China y la misma Irán, en una actitud desconocida, la habían abandonado cuando en el ambiente geopolítico empezaba a agitarse con mayor fuerza la paridad estratégica, incluso, cuando ya se había mostrado el misil ruso, Oréshnik (21 de noviembre de 2024), es decir, cuando había fuerzas suficientes para detener semejante crimen, ejemplo, en Yemen el poder del movimiento Ansarollah yemení estaba en capacidad de atacar y expulsar del Mar Rojo y en general del estrecho de Bab el-Mandeb (Golfo de Adén) a buques de guerra estadounidenses. Por eso el análisis geopolítico concluye que Siria fue entregada.

De inmediato se inició una dura campaña de manipulación informativa e ideológica presentando a estas bandas paramilitares como "rebeldes" y "luchadores por la democracia", como en alguna oportunidad había dicho la ex embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas y ex secretaria de Estado, Madeleine Albright. Eran verdaderas manipulaciones informativas e ideológicas y, al que incluso se prestaban los

apologistas encubiertos del sistema (seudo izquierdistas) que sesgadamente estaban prestándose a aquellas manipulaciones, pretendiendo convertirlas en historia oficial.

Sin embargo, todo esto debe observarse solo como un epílogo que finalmente lo determinará/decidirá el avance tecnológico y militar en China que avanza arrolladoramente y sobrepasa en este momento a todo lo que hay en Estados Unidos. No olvidemos, China es la primera potencia económica capitalista de la actualidad mundial. Además, Rusia es la primera potencia militar del mundo. De hecho, la gran contención se sustenta en esto, por eso sigue latente y es una actualidad mundial.

C.- La gran capitulación estadounidense: ataque limitado a las instalaciones nucleares de Irán.

La burguesía estadounidense esta enloquecida por el control de Irán. Quiere ingresar a este país a cualquier costo. La presión militar ha sido extrema. Su cancerbero ha sido el sionismo israelí.

Entre abril, mayo y junio de 2025 la presión militar estadounidense contra Rusia y China apuntando sobre Irán se volvió muy fuerte. Cuando ocurrió el zarpazo estadounidense sobre Irán, la respuesta de aquellos países (Rusia y China) ha sido muy tibia. Estaban de observadores. El fracaso estadounidense en aquel zarpazo, sobrevino del enorme peso de la paridad estratégica y el evolucionismo económico que se batía sobre todo en China, ahora incluso en India y Rusia.

Irán, contuvo el zarpazo estadounidense. Estaba escrito. Esto, en realidad, fue la continuación del duro aplastamiento del ejército paramilitar estadounidense en Ucrania por el ejército ruso que había contenido/contener, los planes geopolíticos que los estadounidenses estaban batiendo desde septiembre del 2001.

Sin embargo, aun en aquellas circunstancias, la presión militar estadounidense habría dado algunos resultados. Esto estaba referido a la entrega de Siria por parte de Rusia y China e incluso con la aceptación del propio Irán.

Tras estos hechos Estados Unidos lanzó su ZARPAZO LIMITADO sobre Irán, por miedo a la paridad estratégica. Hay algunas notas que pude encontrar en las prensas internacionales que afirman que previo al ataque estadounidense sobre Irán, aquel país habría informado sus intenciones. ¿Por qué procedió así?

Entonces aquello era una señal de una autentica capitulación estadounidense. Como hemos señalado más arriba, esto ocurrió bajo presión de la paridad estratégica. Algunos no lo entienden. Pero, en los hechos la paridad estratégica es trascendental en el curso geopolítico actual.

Por consiguiente, la burguesía estadounidense puede decir lo que quiera a través de Donald Trump, pero las armas nucleares están hace tiempo en sus debidos posicionamientos estratégicos. Esto con respecto a las declaraciones del presidente estadounidense de un supuesto desplazamiento de dos submarinos nucleares cerca de Rusia. Por eso los rusos se ríen de semejantes fanfarronadas (8).

III.- Cumbre de Alaska: el asunto allí fueron las regiones estratégicas del planeta, pero, el centro de la discusión giro en torno al destino de Irán

1.- La mayor batalla geopolítica está en el Oriente Medio

El Oriente Medio es la región más geo-estratégica del planeta. El asunto es la energía que se necesita para la producción que, en la actualidad mundial, sigue centrada en la energía de los combustibles fósiles. Allí en el Oriente Medio está el reservorio más grande del petróleo. Ciertamente, el que controla esta región, controla el mundo.

Esta es la razón por la que las burguesías se agitan por controlarla, particularmente, la desesperación de la burguesía estadounidense, es enorme. Por eso se dice que la mayor batalla geopolítica está en el Oriente Medio.

Pero, el centro de la disputa por el control de esta región, está centrado en Irán. Como hemos señalado en anteriores artículos, Irán no es cualquier país, es una potencia petrolera. Es el tercer exportador de petróleo del orbe. Aun de las cruentas sanciones del imperialismo estadounidense, Irán sigue siendo el segundo mayor refinador de la OPEP, después de Arabia Saudí, "...Irán, con una capacidad de refinación de 2,237 millones de barriles por día, ocupa el segundo lugar entre los países de esta organización" (9).

Consecuentemente, el Oriente Medio tiene una importancia estratégica muy grande para cualquier burguesía. Y allí, para la burguesía estadounidense, el control de Irán es crucial, a la que no se cansa de imponerle sanciones, la última fue a inicios del agosto de 2025 por sus tecnologías de drones.

Veamos:

"La Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro de EE.UU. (OFAC, por sus letras en inglés) sancionó a cinco entidades y un individuo con sede en Irán, Hong Kong, Taiwán y China por suministrar tecnología para apoyar a la compañía iraní HESA (Industria de Manufactura de Aviones), previamente sancionada por OFAC", anunció el Tesoro estadounidense a través de un comunicado" (10).

2.- Cumbre de Alaska: aquí el asunto fue Irán



Ante todo, acentuar el fracaso/derrota de Estados Unidos en su zarpazo sobre Irán. Su vil propósito es tomar el control de este país a cualquier costo. A tal punto que ofreció a Rusia y China, el Este de Ucrania y Taiwán, respectivamente, a cambio de Irán. En un primer momento, ha ejercido fuerte presión militar contra Rusia. Ha empujado a este país a la invasión de Ucrania. Fue todo un plan maquiavélico utilizando

a sus fuerzas paramilitares en aquel país (Ucrania). Sin embargo, esto resultó en un fracaso. Rusia no se amilanó, y terminó aplastando al ejército paramilitar estadounidense.

Entonces, lo anterior ha conducido a Estados Unidos a seguir maquinando con el objeto de engatusar a Rusia y China, también a Irán, logrando con esas tretas la entrega de Siria. Sin embargo, no quedó satisfecha con Siria, quiere a toda costa, Irán. Y al no lograr la capitulación tacita de Rusia y China a la entrega de Irán, tomó la decisión de bombardear las instalaciones nucleares de aquel país, primero desde Israel y luego directamente con sus propias fuerzas, incluso ha alzado a sus células durmientes en este país. Fue una medida orientada a observar el poderío militar de este país (Irán). Y lo que ha encontrado no le ha gustado para nada. Ha sido una gran sorpresa. Irán tiene una importante armamentística, sobre todo, misiles hipersónicos, además, probablemente, haya encontrado armamento nuclear. Observar mi análisis del 22 de diciembre de 2024 (11).

Luego, tras estos fracasos ha buscado conversaciones con el presidente ruso, Vladimir Putin, y, a través de él, con el presidente chino, Xi Jinping, a fin de continuar con sus engatusamientos, probablemente ofreciéndoles otras regiones de segunda importancia geoestratégica.

Fue impresionante la llegada del presidente de Rusia, Vladimir Putin, a la base de la Fuerza Aérea Elmendorf-Richardson en Anchorage, Alaska (Estados Unidos), a donde previamente habían llegado dos bombarderos estadounidenses: fue escoltado por 10 cazas Su30/35, y tras ingresar en el espacio aéreo de Estados Unidos, se unieron a la escolta otros 10 F-35 de la Fuerza Aérea de este país. Además, en esto se incluye seis buques rusos con capacidad nuclear y submarinos que habían llegado a la costa de Alaska.

Sin embargo, en el curso de aquella cumbre, al parecer se habría producido algunos puntos no muy claros, sobre todo, con respecto al destino de Irán. Rusia y, a través de este país, China, se habrían negado entregar Irán. Entonces, esto habría obligado a la burguesía estadounidense a reiniciar la desestabilización mundial a fin de lograr sus exigencias.

En esto no debe dejarse pasar por alto la serie de burlas contra Rusia por la parte estadounidense: Primero, la promesa de Estados Unidos a Gorbachov en 1991, no ampliar la OTAN al este de Alemania. Segundo, el Protocolo de Minsk (capital de Bielorrusia), firmado el 5 de septiembre de 2014 bajo los auspicios de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, OSCE, para poner fin a la Guerra del Dombás. Tercero, el acuerdo de Estambul (Turquía) firmado el 30 de marzo de 2022 entre Rusia y Ucrania).

3.- Nueva ola de desestabilización mundial desatada por la burguesía estadounidense:

Consecuentemente, tras los impactantes hechos anteriores, el mundo ha ingresado hoy a un proceso de gran reparto del siglo XXI. Fue aceptada por la burguesía estadounidense aun de la negativa de Rusia y China a la entrega inmediata de Irán, por eso hoy este proceso (reparto) se desplaza de forma sangrienta. No olvidemos la desesperación de la burguesía estadounidense por el desenlace del curso geopolítico.

El hecho concreto es la nueva ofensiva militar abierta por aquella burguesía contra Rusia y China a fin de disuadirlos a la entrega inmediata de Irán. Su desesperación por el control de este país realmente es muy grande.

Aquí algunos hechos que pude rastrear sobre esto:

Primero, el 29 de julio de 2025 hubo una provocación sobre Minsk, capital de Bielorrusia. Una pretensión de la parte estadounidense por expandir el conflicto en Ucrania. El asunto para esta burguesía, como hemos señalado más arriba, es ahondar la desestabilización mundial para presionar militarmente a Rusia y China a fin de lograr sus objetivos geopolíticos más inmediatos. Por supuesto su objetivo geopolítico más inmediato es tomar por asalto el país persa.

El apunte:

“El 29 de julio, a altas horas de la noche, el ejército bielorruso interceptó un dron sobre la capital, Minsk. Los sistemas de defensa aérea del país neutralizaron rápidamente la aeronave no tripulada, que pronto resultó pertenecer a su vecino del sur, ocupado por la OTAN. Según el Ministerio de Defensa bielorruso, el dron fue detectado por las defensas aéreas alrededor de las 2:00 a. m., hora local. Fuentes militares informan que no se utilizaron sistemas SAM (misiles tierra-aire), sino que una unidad de guerra electrónica (EW) inutilizó la aeronave no tripulada, que posteriormente se estrelló cerca del edificio residencial n.º 72 de la calle Matusevich exactamente a las 2:33 a. m.” (12).

Segundo, el 30 de julio de 2025 el presidente estadounidense, Donald Trump, anunció un arancel del 25% a las exportaciones de India, alegando sus barreras comerciales y sus estrechos vínculos con Rusia. Los estadounidenses están muy preocupados por el crecimiento de la economía de India y sus recientes acercamientos hacia China. En esta región los estadounidenses entretejen mil intrigas a fin de desestabilizarla, pretendiendo crear enemistades y conflictos bélicos, particularmente, entre India y China, también entre India y Pakistán.

Veamos:

“Estados Unidos quiere que India abra sus mercados agrícolas y lácteos, detenga su importación masiva de petróleo ruso a precio reducido y se diversifique rápidamente, dejando de lado el equipo militar ruso. Sin embargo, cumplir con la primera exigencia sería desastroso para el 46% de la fuerza laboral india empleada en estas industrias; la segunda, por su parte, podría frenar su crecimiento económico y la tercera haría que su seguridad dependiera de Estados Unidos. El resultado final, por lo tanto, descarrilaría el ascenso de India como gran potencia y la convertiría en un vasallo de Estados Unidos” (13).

Tercero, la bravuconería del presidente estadounidense, Donald Trump, contra Rusia, estaba graficada en el anuncio que hizo el 1 de agosto de 2025 de un supuesto despliegue de dos submarinos nucleares cerca, se dice aún más cerca, de las aguas jurisdiccionales de Rusia.

El apunte:

“El viernes Trump declaró que había ordenado el desplazamiento de dos submarinos nucleares en respuesta a los comentarios “incendiarios” del antiguo presidente ruso Dmitri Medvedev, que ya no ocupa cargos oficiales. La mayor parte de las interpretaciones del mensaje de Trump indican que los submarinos se van a acercar más a las aguas jurisdiccionales de Rusia...Trump no proporcionó detalles sobre los submarinos en cuestión, aunque la Marina de Estados Unidos tiene dos tipos de submarinos nucleares. Todos están propulsados por motores a reacción, pero solo los SSBN están equipados con misiles nucleares. Los primeros sólo llevan armas convencionales a bordo” (14).

Cuarto, hubo un zarpazo estadounidense contra Armenia utilizando a Azerbaiyán. Estados Unidos en una importante maniobra geopolítica ha obtenido por 99 años el Corredor Zangezur que corre a lo largo de las fronteras del norte de Irán con Armenia y Azerbaiyán, pretendiendo así abrir una nueva ruta comercial en el Cáucaso que debe cubrir la región de Turquía, Armenia y Azerbaiyán, dejando fuera a Rusia y China. El acuerdo fue firmado en Washington. Se sabe que entre aquellos países (Armenia y Azerbaiyán) existió importantes forcejeos por Nagorno-Karabaj. Armenia es un aliado histórico de Rusia, pertenece a la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC), una alianza militar fundada en 1992 para promover la paz y la seguridad del espacio postsoviético controlado por Rusia, cuyos miembros son Armenia, Bielorrusia, Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán y Rusia.

Veamos:

“El mal ha sido su derrota y el peor ha sido meter a los imperialistas en el Cáucaso de nuevo. En 2020 fue Rusia quien puso fin a la guerra anterior por Nagorno-Karabaj, y desplegó 2.000 soldados en interposición, que no pudieron impedir el nuevo ataque azerbaiyano de 2023. Las tropas rusas abandonaron Nagorno-

Karabaj en marzo del año pasado. Este año Armenia se ha negado a realizar maniobras militares conjuntas con Rusia. Sin embargo, el 12 de agosto comenzaron las maniobras militares "Eagle Partner" con el ejército estadounidense y se espera la llegada de empresas de mercenarios al Corredor de Zanguezur y a la frontera con Irán" (15).



Quinto, el 21 de agosto de 2025 se inició la intensificación del genocidio en la Franja de Gaza y Cisjordania (Palestina). La intención estadounidense a través del sionismo israelí es la ocupación de esta región. Por lo pronto ya está en proceso el asalto final de Gaza. Según, Manuel Freytas, un analista internacional de larga data, esto estaría orientada a fin de "Utilizar el territorio y la costa marítima de Gaza para la instalación de Bases militares estratégicas, y de un PUERTO para una gigantesca flota MILITAR NUCLEAR orientada al monitoreo y el control del Mar Mediterráneo, el Mar Negro, el Mar Caspio, el Golfo Pérsico, el Mar Rojo, el Canal de Suez y el norte de África. Por donde transita más del 60% del petróleo y el gas mundial, esencial para la SUPERVIVENCIA futura del SISTEMA capitalista de DOMINIO global hegemonizado por el Imperio yanqui" ("Manuel Freytas. 5 de agosto de 2025).

Veamos:

"Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) han iniciado la ofensiva sobre la ciudad de Gaza, informa la prensa israelí con referencia a fuentes militares. «Nuestras fuerzas ya controlan las afueras de la ciudad», confirmó el portavoz del Ejército israelí, el general Effie Defrin. Además, confirmó que esta semana se enviarán unas 60.000 cartas de reclutamiento y que a finales de mes se mandarán otras 20.000...El ministro de Defensa israelí, Israel Katz, autorizó este miércoles el plan de las FDI para tomar el control de la ciudad de Gaza. La operación, que lleva el nombre de 'Carros de Gedeón II', fue aprobada tras una reunión de evaluación de la cúpula militar israelí" (16).

Sexto, el ensañamiento en Europa contra algunos países que disienten de la nefasta influencia estadounidense sobre esta región, es muy grave. El 22 de agosto de 2025 se tuvo noticias de un ataque al

oleoducto Druzhba que abastece petróleo a Hungría y Eslovaquia desde Rusia. Se dice, que hasta aquí se habrían producido tres ataques contra este oleoducto. El anterior fue el 18 de este mismo mes.

Veamos:

“El oleoducto Druzhba sufrió un nuevo ataque, informó la ministra de Economía de Eslovaquia, Denisa Sakova. Esto se produce tras la ofensiva ucraniana del 18 de agosto, que provocó la interrupción de los suministros de petróleo. “Nuevo ataque al oleoducto Druzhba cerca de la frontera con Bielorrusia. El bombeo se detendrá pronto. Estamos evaluando el alcance de los daños”, denunció la política. A su vez, el ministro de Exteriores húngaro, Peter Szijjarto, denunció que el flujo de petróleo a través de Druzhba se han interrumpido por tercera vez debido a ataques ucranianos” (17).

Séptimo, las provocaciones contra la gran RPDC, son muy graves. Estados Unidos y Corea del Sur han iniciado el ejercicio Ulchi Freedom Shield (UFS). Son ejercicios militares que se ejecutan del 18 al 28 de agosto de 2025. Según la versión estadounidense, “un entrenamiento clave que busca mejorar las capacidades aliadas”. Sin embargo, en la RPDC hay mucha claridad que en caso de ataque, no dudaran un minuto en reventarle el armamento estratégico a sus agresores. El pueblo norcoreano sabe que la guerra con el letal imperialismo estadounidense será a muerte. La RPDC es un país socialista.

El apunte:

“Corea del Norte criticó los ejercicios militares conjuntos Ulchi Freedom Shield (UFS), que Corea del Sur y Estados Unidos iniciaron el pasado lunes 18 de agosto. El líder norcoreano, Kim Jong-un, calificó las maniobras como una “expresión emocrática de Corea (RPDC), No Kwang-chol, advirtió que el Ejército norcoreano implementará “contramedidas de autodefensa” si se produce un “cruce de líneas”. Asimismo, el ministro describió los ejercicios como una “amenaza real” a la estabilidad regional y aseguró que están diseñados para simular un escenario de guerra nuclear. “Proteger los intereses de seguridad del Estado de las amenazas hostiles de Estados Unidos y Corea del Sur es la misión absoluta de nuestras fuerzas armadas”, declaró” (18).

Octavo, América Latina sigue siendo considerado traspacio estadounidense. Últimamente la burguesía estadounidense está muy preocupada por la infiltración económica de China sobre esta región. China, es un importante socio comercial, con importantes inversiones económicas. Entonces, los estadounidenses han aumentado su injerencia en esta región, intensificando su control sobre los Estados, los ejércitos (columna vertebral de los Estados) y sus sistemas parlamentarios. Aseguran férreamente la simbiosis existente entre sus gobiernos policiacos y sus fantoches, es decir, sus bandas paramilitares. Últimamente sus células durmientes que son bases naturales de sus bandas paramilitares están muy activas imponiendo el terror y la estupidización de los pueblos latinoamericanos. Se entiende que aquellas células durmientes están compuestas por las hordas de pandillas, los escuadrones de las barras bravas y las criminales sectas religiosas de tipo medieval donde ex agentes de espionaje o inteligencia de sus ejércitos o fuerzas policiales fungen de “pastores”. Y en cuya estructuración está precisamente la mano del pentágono. En realidad, estructuras paramilitares fascistas de su ejército. La presencia de estas organizaciones criminales es muy grave que aterroriza esta región y que amerita un análisis muy serio.

Consecuentemente, sobre América Latina se ciernen graves peligros de conflictos. Tras la gran repartija de mercados y zonas de influencia que trama la burguesía estadounidense, esta región está en su mira. Su objetivo, es estrujarlos al máximo, como siempre lo hicieron, postrándolos en los más completos atrasos. Pero, también pretendiendo aplastar la voz resistente de estos países. En primer lugar, en Venezuela trata de descabezar al gobernó legítimo de Nicolas Maduro. Apunta a Cuba, Nicaragua, Brasil. Además, pretende desencadenar conflictos entre los países latinoamericanos ejemplo, Perú-Colombia.

Y, en lo esencial, tras estos gravitantes hechos, prosigue el proceso de remolque de Estados Unidos por el evolucionismo económico, también la reconfiguración del nuevo orden geopolítico mundial.

Así, la historia sigue su curso...

NOTAS:

- 1.- "China mejora la capacidad de defensa aérea de Irán con una nueva transferencia de misiles HQ-9B". 8 julio, 2025 <https://galaxiamilitar.es/china-mejora-la-capacidad-de-defensa-aerea-de-iran-con-una-nueva-transferencia-de-misiles-hq-9b/>
- 2.- "Jefe de Parlamento a enemigos: Irán no mendiga su seguridad a nadie". Publicada: domingo, 3 de agosto de 2025 8:06 <https://www.hispanTV.com/noticias/politica/619088/qalibaf-enemigos-no-mendiga-seguridad-nadie?fbclid=IwY2xjawMSytleHRuA2FibQlXMQABHrqPQ4-IN3 LZDmXpez2 xBZqJbkBnCFZDT62aZtJ1ah02o2VMVOBJuaHjA1 aem 3gPbq-o8wV5hatJVP- Hww>
- 3.- "Guerra en expansión en Medio Oriente. Ataque planeado por Estados Unidos e Israel contra Irán, la guerra contra la energía y las vías navegables estratégicas". Por el profesor Michel Chossudovsky". Investigación global, 15 de enero de 2024 <https://www.globalresearch.ca/planned-us-israeli-attack-on-iran-2/5615443>
- 4.- "Putin Amenaza Con Entregar Armas A Países Confrontados Con Las Potencias Occidentales". 5 de junio de 2024, 15:08 EDT <https://www.barrons.com/news/spanish/putin-amenaza-con-entregar-armas-a-paises-confrontados-con-las-potencias-occidentales-2d4c4020>
- 5.- "Arte de negocio": Trump se jacta de su acuerdo comercial con la UE". 30 jul 2025 14:18 GMT <https://actualidad.rt.com/actualidad/559512-arte-negocio-trump-jacta-acuerdo-ue>
- 6.- "Ursula von der Leyen recibió instrucciones de dejar espacio durante las conversaciones multilaterales en la cumbre de Trump en Washington. No es una "líder" ni una "jefa de Estado electa". Por eugyppius y Richard C. Cook. Global Research, 24 de agosto de 2025 <https://www.globalresearch.ca/ursula-von-der-leyen-told-leave-room-multilateral-talks-washington-summit/5898575>
- 7.- "La UE no vale nada: Llegó a la cumbre con China en un autobús y se fue por la puerta de atrás". 30 de julio de 2025 <https://noticiaslatam.lat/20250729/la-ue-no-vale-nada-llego-a-la-cumbre-con-china-en-un-autobus-y-se-fue-por-la-puerta-de-atras--1164954903.html>
- 8.- "Estados Unidos desplaza dos submarinos nucleares más cerca de Rusia". Redacción4 de agosto de 2025 <https://mpr21.info/estados-unidos-desplaza-dos-submarinos-nucleares-mas-cerca-de-rusia/>
- 9.- "Irán sigue siendo el segundo mayor refinador de OPEP pese a sanciones". Publicada: miércoles, 9 de julio de 2025 2:55 <https://www.hispanTV.com/noticias/noticias-de-iran/617729/iran-segundo-refinador-opec-sanciones>
- 10.- "EEUU impone nuevas sanciones a Irán por su tecnología de drones". Publicada: viernes, 1 de agosto de 2025 1:52 <https://www.hispanTV.com/noticias/ee-uu-/618968/sanciones-iran-tecnologia-drones>
- 11.- "Entrega de Siria y probable regresión geopolítica". Por Enrique Muñoz Gamarra. Artículo publicado el 22/12/2024 <https://www.aporrea.org/internacionales/a337102.html>
- 12.- "Minsk ya no es seguro. El régimen de Kiev impulsa la escalada atacando a Bielorrusia. Drago Bosnic". Por Drago Bosnic. Global Research, 30 de julio de 2025 <https://www.globalresearch.ca/us-helping-neo-nazi-junta-push-escalation-attacking-belarus/5896431>
- 13.- "Trump está empeñado en descarrilar el ascenso de la India como gran potencia". Por Andrew Korybko. Global Research, 2 de agosto de 2025 <https://www.globalresearch.ca/trump-hellbent-derailing-india-rise-great-power/5896574>
- 14.- "Estados Unidos desplaza dos submarinos nucleares más cerca de Rusia". Redacción4 de agosto de 2025 <https://mpr21.info/estados-unidos-desplaza-dos-submarinos-nucleares-mas-cerca-de-rusia/>
- 15.- "Estados Unidos abre una brecha contra Rusia e Irán en el Cáucaso". Redacción20 de agosto de 2025 <https://mpr21.info/estados-unidos-abre-una-brecha-contra-rusia-e-iran-en-el-caucaso/>
- 16.- "Nazi-sionismo inicia la invasión de la ciudad de Gaza". agosto 21, 2025 <https://diario-octubre.com/2025/08/21/nazi-sionismo-inicia-la-invasion-de-la-ciudad-de-gaza/>
- 17.- "Informan de un nuevo ataque contra el oleoducto Druzhba". Sputnik Mundo, 1920, 22.08.2025 <https://noticiaslatam.lat/20250822/1165741736.html>
- 18.- "Corea del Norte critica ejercicios militares conjuntos entre Seúl y Washington". 19 de agosto de 2025 <https://www.telesurtv.net/corea-norte-ejercicios-militares-seul-washington/?fbclid=IwY2xjawMZICNleHRuA2FibQlXMQBicmlkETB3WG1nalhwZko4c2M1NHNPAR6Netfl VG1m PXERNDnRtmFpLN8QbIh8LOakXPJqcs3JU6EbC4Cd7ZP2KBHg aem zeDpCT8KalpsnPFY9dz AA>

(*) ENRIQUE MUÑOZ GAMARRA:

Sociólogo peruano, especialista en geopolítica y análisis internacional. **Autor de los libros:** “Coyuntura Histórica. Estructura Multipolar y Ascenso del Fascismo en Estados Unidos”, “Implosión de la hegemonía mundial estadounidense”, “La historia de América Latina la escriben sus pueblos, luchando”, “El letal fascismo estadounidense”, “Historia Socio-económica del mundo. Caída de Occidente”, “Desclasificación de Archivos Secretos de la Caída de Occidente” y otros recientes. Además, es autor de más de 300 artículos publicados casi en la totalidad de las páginas web del planeta especializadas en geopolítica y de habla española. Su Página Web es: <http://www.enriquemunozgamarra.org>